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我院成功创建枣庄市消化道

肿瘤早诊早治重点实验室
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本报讯

为进一步加强全市创

新平台建设， 服务于国家可持续发

展议程创新示范建设， 枣庄市科学

技术局组织了 2021 年度枣庄市重

点实验室申报工作。 2021 年 5 月，

我院消化内科经过层层筛选， 成功

创建枣庄市消化道肿瘤早诊早治重

点实验室。

世界卫生组织发布的《全球癌

症报告》显示，在新一期的新增癌症

病例和死亡人数统计中， 我国仍

“高居首位”。 这其中， 以食管癌、

胃癌及大肠癌为代表的消化道癌最

明显。 但目前我国消化道癌早诊率

较低， 以胃癌为例， 日本胃癌早诊

率为 70%以上， 韩国也在 50%左

右， 而我国一般只有 10-20%。 同

时近年来， 随着内镜技术的普及，

消化道黏膜下肿瘤如间质瘤、 平滑

肌瘤、 类癌等的发生率也在逐年提

高。

因此， 为积极应对消化道肿瘤

高发的严峻形势， 加强与国内知名

医院和地区各级医院消化道癌早诊

早治的临床及科研交流合作， 消化

内科旨在成立消化肿瘤早诊早治实

验室， 提高我市消化道癌早诊早

治、 消化道黏膜下肿瘤等诊治的临

床及科研水平， 积极推进落实消化

道癌和黏膜下肿瘤的筛查、 早诊、

早治防控体系的建立， 治愈或明显

延长患者的生存， 大大提高患者生

活质量； 相较于其他需要传统外科

手术治疗的疾病合理选择内镜下微

创治疗也能够有效减少患者痛苦，

降低医疗费用， 甚至挽救患者的生

命，将起到明显的社会和经济效益。

我院消化内科作为山东省临床

重点专科和枣庄市临床重点学科，

是枣庄市医学会消化内科、 消化内

镜和肝病学专业委员会主任委员单

位， 同时还是国家消化道早癌诊治

联盟。 学科现有医生 30名，硕士研

究生比例为 87%， 其中主任医师 4

名、 副主任医师 8名， 高级职称占

40%， 每年选派 1-2 名骨干于日本

昭和大学横滨市北部病院国际消化

内镜中心、德国慕尼黑大学、意大利

锡耶纳大学医院及国内知名医院进

修学习消化道肿瘤早诊早治技术。

学科拥有国内先进的 Olympus290

主机及内镜等诊疗设备。

自 2010年至今，消化内科等医

院相关科室联合基层卫生机构先后

完成了 10 个乡镇的上消化道癌高

危人群的流行病学调查、 内镜检查

及病理诊断工作， 共完成内镜筛查

20129 人次 ， 食管癌检出率为

0.69%，食管癌早诊率为 79.71%，早

治率 88.18%，真正做到了食管癌早

诊早治。

近些年随着学科超声内镜和

STER、ESD 等诊治新技术的开展，

极大提高了消化道黏膜下肿瘤的诊

疗。科研项目《多环黏膜切除术治疗

（MBM） 早期食管癌及癌前病变的

临床研究》 获得山东省科技进步三

等奖， 《MBM 与 ESD 治疗早期食

管癌及癌前病变临床疗效评价及与

胸腔镜术切除对比研究》 获得枣庄

市科技进步一等奖； 另外申请山东

省山东省医药科技发展计划项目 2

项， 发表 SCI 及中文核心期刊 10

余篇。 近 5年学科每年举办 1 次省

级消化道肿瘤早诊早治方面的继续

教育项目， 并在 2019年和 2020 年

成功举办国家级继续教育项目 《早

期食管癌的规范化内镜下诊治培训

班》。

2021 年我院消化内科成功创

建枣庄市消化道肿瘤早诊早治重点

实验室。 下一步学科会继续引进消

化道肿瘤早诊早治临床科研人才；

针对研究方向选派学科骨干到国内

外专科医院学习， 提高消化道肿瘤

早诊早治临床科研水平； 购置新的

医疗设备如高清放大内镜、 内镜主

机等； 积极开展如高清内镜下 HP

感染诊断、 超声内镜下消化道肿瘤

穿刺诊疗等新技术新项目； 积极申

请消化道肿瘤早诊早治方面课题，

开展相关的科研工作。 建立并完善

消化道早癌三级预防体系 （上消化

道早癌高危人群的评估、 高危人群

的筛查、诊断及干预治疗、随访等），

并通过相关科研项目不断总结提高

学科消化道肿瘤早诊早治的水平。

履

朱曙光

中日新报新闻社

来我院调研医养结合工作
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本报讯

6 月 4 日， 中日新报

新闻社社长刘成一行来我院调研医

养结合工作情况。 我院党委书记邢

佑文、院长武宗义、党委副书记马瑞

武陪同。

刘成一行先后来到医院门诊药

房、磁共振室、影像中心操作大厅、

医学影像会诊中心、 远程心电中心

等地进行实地调研， 现场了解医院

业务特色、 学科建设及医养结合工

作情况， 并与部分专家进行深入交

流。

在召开的座谈会上， 调研组介

绍了日本的医疗及养老理念， 医院

介绍了目前的情况和发展前景。 双

方表示， 今后将进一步加强医疗领

域交流， 共同探索医疗与养老相结

合的服务模式， 想方设法解决日益

紧张的养老问题， 为老年人医养提

供更为优质的医疗服务， 更好满足

人民群众日益增长的多层次、 多样

化健康养老服务需求， 为构建和谐

社会作出更大贡献。 履

宣传科

提高医疗服务能力 实现医疗资源共享

我院紧密型医共体理事会成立大会暨理事会第一次会议成功召开
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本报讯 6 月 11 日下午，我院

紧密型医共体理事会成立大会暨理

事会第一次会议成功召开。 市人民

政府副市长张晓翠， 市卫健局局长

孟祥磊，市卫健局副局长赵逢平，我

院党委书记邢佑文，院长武宗义，院

党委委员、急救中心主任、医务部主

任周永勤，全市乡镇卫生院、社区服

务中心负责人， 以及我院相关职能

科室负责人参加会议。 会议由周永

勤主持。

会议宣读了理事会人员名单，

选举了理事长、副理事长，审议、表

决了医共体章程、理事会议事规则、

医共体运行执行小组名单。 我院院

长武宗义当选理事会理事长， 我院

党委委员周永勤、 市第一人民医院

院长裴明帅、 市第二人民医院院长

李晓明当选副理事长。

会上，武宗义代表理事会讲话，

他指出： 我院作为紧密型医共体牵

头医院，负有义不容辞的责任。今后

将以身作则，身体力行，履行好理事

长职能职责， 带领各成员单位转变

服务观念、提高医疗服务能力、探索

医疗资源共享， 做实做好紧密型医

共体建设工作， 通过提升医疗技术

水平和服务能力， 增强县乡两级医

疗机构健康服务质量等一系列举

措，着力解决群众就近“看得上病、

看得好病”的问题，让基层群众在家

门口就能享受高水平的医疗卫生服

务， 从而真正让改革成果实现普惠

共享。

我院党委书记邢佑文在会上强

调， 滕州市中心人民医院紧密型医

共体建设已正式进入运行阶段，这

是认真贯彻落实新时期卫生与健康

工作方针，聚焦高质量发展、共筑健

康滕州建设的重要举措， 对提升全

市医疗卫生服务整体水平具有重要

意义。 医院将不断增强推进紧密型

医共体建设的责任感、使命感，确保

医共体建设健康有序进展。

邢佑文表示， 滕州市中心人民

医院和医共体成员单位是医疗共同

体、责任共同体、命运共同体，全院

干部职工要认清形势，明确职责，齐

心协力把医共体建设好。 要坚决按

照市委、 市政的统一部署， 积极有

为，敢于担当，推进改革，确保人民

群众生命安全和身体健康， 为推动

医共体医疗卫生高质量发展和健康

滕州建设奠定坚实基础。

市卫健局局长孟祥磊指出，推

进医共体建设是事关人民健康幸福

的民生工程， 也是事关滕州长远发

展的关键环节， 更是全面建成小康

社会的重要组成部分。 滕州市作为

全省 47 个国家紧密型县域医共体

建设试点县之一， 枣庄市唯一国家

试点县，使命光荣，任务艰巨，责任

重大。 要高度重视医共体建设的重

要意义， 务必从全局和战略的高度

看待医共体建设工作， 树立全局意

识、 责任意识， 以坚定的信心和决

心， 不折不扣推进紧密型县域医共

体试点建设， 为实现我市经济社会

高质量发展作出新的更大贡献。

张晓翠副市长强调， 医药卫生

体制改革具有长期性、 复杂性和艰

巨性， 医共体建设是医改的一项十

分重要的内容， 是满足新形势下人

民群众对高质量医疗卫生服务需求

的重要举措， 是一项必须完成的政

治任务， 也是一项必须做好的德政

工程。 市委、市政府、市人大和市政

协高度重视医共体建设， 多次组织

财政、医保、卫健等部门考察论证，

最终确定由中心人民医院牵头 21

家镇街卫生院成立我市的紧密型县

域医共体。 医共体建设已纳入各级

“揭榜推进”项目，要务必高度重视

医共体建设重要性， 扎实推进医共

体建设各项重点任务如期完成。

会上， 张晓翠就如何推进医共

体建设工作提出要求： 一是要坚持

“三个导向”，突出目标导向、基层导

向、 问题导向， 确保工作开展步子

稳、 有成效。 二是要做好“三篇文

章”，落实基层首诊、双向转诊、资源

共享文章，加快建立权责清晰、治理

完善、运行高效、监督有力的管理制

度。三是要提升“三种能力”，聚焦提

升县级医院服务能力、 提升基层医

疗机构服务能力、 提升健康促进服

务能力， 全面提升群众的满意度和

信任感。

会议最后，大家畅所欲言，就医

共体下一步的发展规划和工作思路

进行了座谈讨论。 履

宣传科

聊城市政协考察团

来我院调研指导工作
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本报讯

5 月 20 日，聊城市政

协副主席孙凌云一行 10人，在枣庄

市政协副主席艾百灵， 滕州市政协

党组书记、主席宗大全，滕州市卫生

健康局党组书记、 局长孟祥磊等陪

同下，来我院进行考察指导学习。我

院党委书记邢佑文带领班子成员及

相关科室负责人参加本次考察活

动。

考察团一行在我院门诊大厅听

取工作汇报， 我院党委书记邢佑文

对孙凌云主席一行表示热烈欢迎，

副院长李培永介绍了医院基本情

况，医、教、研工作现况和医院发展

前景。

随后， 考察团一行先后来到门

诊药房、检验科、磁共振室、影像中

心操作大厅、医学影像会诊中心、远

程心电中心、 国医堂等地进行实地

调研， 现场了解医院业务特色及学

科建设情况， 并与部分专家进行深

入交流。

精湛的医疗技术、 整洁的就医

环境、 先进的医疗设备给考察团一

行留下了深刻的印象。 考察团一行

对我院近年来取得的工作成绩给予

高度评价， 特别对医院的综合救治

能力给予高度认可。 履

宣传科

永远跟党走 奋进新时代

庆祝建党

100

周年第七届职工篮球赛圆满举办
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本报讯 5 月 30 日,我院“永远跟党走

奋进新时代———庆祝建党 100 周年第七届

职工篮球赛”开赛。

市人大副主任、市总工会主席李广宪，

市统战部副部长、 枣庄篮协名誉主席颜景

瑞，市融媒体中心主任、上善传媒科技有限

公司董事长孟凡军， 市卫健局党组书记、

局长孟祥磊， 市体育事业发展中心党组书

记、 主任吕成民， 市体育事业发展中心党

组成员、 市体校校长夏涛， 市体校办公室

主任、 枣庄篮协副主席孙冠军， 枣庄市篮

协副主席陈加伟， 滕州市篮协秘书长张永

生， 我院党委书记邢佑文带领医院领导班

子及工会、 团委、 宣传科等科室负责人参

加活动。 我院党委副书记马瑞武主持开幕

式。

本次联赛由我院主办， 市篮球协会承

办， 市竞技体育学校协办， 共有 8 支队伍

参赛。 球赛采取小组积分和交叉淘汰的形

式进行。

市人大副主任、 市总工会主席李广宪

宣布开幕。 我院党委书记邢佑文指出， 篮

球联赛是我院的传统赛事活动， 也是参与

率最高的体育活动之一。 本次篮球赛， 旨

在营造庆祝中国共产党建党 100 周年浓厚

氛围， 进一步增强凝聚力， 提振广大干部

职工的精气神， 激发大家干事创业、 奋勇

拼搏的热情和动力， 向社会和群众传递全

民健身、 健康促进的理念， 努力在办好人

民满意的医疗服务的征程中闯新路、 开新

局、 出新绩， 为健康滕州建设做出新的更

大贡献， 以优异的成绩迎接建党 100 周

年。

市统战部副部长、 枣庄篮协名誉主席

颜景瑞， 市卫健局党组书记、 局长孟祥磊

共同为比赛开球。

裁判员马福奎， 篮球队队员李振分别

代表裁判员及运动员宣誓。

院舞蹈健身队为开幕式带来精彩的舞

蹈表演， 将开幕式推向高潮。

随后， 行政代表队、 后勤代表队、 骨

科代表队、 外科联队、 内科联队、 麻醉联

队、 影像代表队、 超声代表队等 8 支队伍

展开激烈角逐！

6 月 12 日上午， 第七届职工篮球赛”

圆满结束。 闭幕式在全体人员高唱 《歌唱

祖国》 的歌声中拉开帷幕。 首先， 裁判长

宣读比赛成绩， 并由颁奖嘉宾对各项奖项

进行颁奖。 经过激烈角逐， 骨科代表队荣

获本届职工篮球赛冠军， 麻醉联队、 内科

队分别荣获亚军、 季军。 刘勇荣获最佳运

动员 （MVP） 奖， 最佳教练员由袁崇明获

得， 秦贞国荣获最佳新人奖， 于洋荣获最

佳裁判员奖， 超声联队、 后勤联队荣获道

德风尚奖， 优秀组织奖由行政队、 外科联

队获得， 最具拼搏精神奖为影像联队。

我院党委书记邢佑文致闭幕词， 首先

对获奖团队和个人表示祝贺， 并对所有支

持本次赛事的领导、 同志们表示衷心感

谢！ 他指出， 人生就像篮球赛， 本来出场

机会就不多， 出彩机会更是少， 同志们要

抓住机会大干一场。 这是一次规格非常高

的比赛， 更让大家领略到专业裁判的执法

风采。

邢书记强调， 我院要继续开展丰富多

彩的文体活动， 增强身体素质、 培养敢于

拼搏、 勇于奉献的精神。 广大干部职工要

把篮球精神带到工作中去， 争分夺秒、 争

先创优、 维护核心、 成就别人， 加强我院

建设， 服务好人民群众。

闭幕式在全体成员高唱 《团结就是力

量》 中圆满结束。 履

李振 王傲淯


